



Groß-Umstadt, im März 2023

Wir sind Fairtrade-Stadt – und das schon seit 2015

Die Stadt Groß-Umstadt ist bereits seit dem Jahr 2015 als Fairtrade-Stadt zertifiziert. Damit zählt sie zum Kreis der mehr als 800 Fairtrade-Städte in Deutschland. Alle zwei Jahre steht die Titelerneuerung an – das ist für unsere Stadt im Jahr 2023 wieder der Fall.

Um das Fairtrade-Stadt-Siegel tragen zu dürfen, müssen verschiedene Kriterien erfüllt werden. Dazu gehören u. a.

- die Koordinierung von Aktivitäten durch eine **Steuerungsgruppe**. Diese sollte personell so aufgestellt sein, dass möglichst viele gesellschaftliche Bereiche repräsentiert werden (z.B. Verwaltung, Vereine, Kirchen). Zwingend notwendig ist die Repräsentanz des Bereichs „Wirtschaft“ in der Steuerungsgruppe.

→ Die Steuerungsgruppe in Groß-Umstadt trifft sich vierteljährlich. Das nächste Treffen findet statt am **Montag, den 5. Juni, um 18 Uhr** im Sitzungssaal des Rathauses. Eine Vertretung von Gastronomie und Einzelhandel wäre wünschenswert.

- **Fairtrade-Produkte**: Es muss eine gewisse Anzahl an Geschäften und Gastronomiebetrieben vorhanden sein, welche Fairtrade-Produkte verkaufen bzw. ausschenken.

→ Zahlreiche kleine und große **Betriebe** führen inzwischen Fairtrade-Produkte. Diese Zahl noch weiter auszuweiten, ist unser Ziel.

→ Bei Sitzungen im **Rathaus** wird ausschließlich Kaffee aus fairem Handel serviert.

→ Firmen, Vereine und auch die Verwaltung setzen bei **Geschenken** immer öfter auf Produkte aus fairem Handel.

- **Zivilgesellschaftliche Akteure**, etwa Vereine, Schulen oder Kirchen führen Bildungs- oder Informationsaktivitäten oder Projekte zum Thema Fairtrade durch.

→ Im Rahmen der Umstädter **Fairen Woche** (erste zwei Wochen im September) wird es rund um den Bauernmarkt eine Aktion mit Jugendlichen der evangelischen Kirche geben (unter anderem mit Ausschank fair produzierten Getränken).

→ Schulen und Kindergärten führen Aktionen durch.

- **Presseergebnisse:** Auch der Grad der lokalen medialen Aufmerksamkeit zu Fairtrade-Themen fließt mit in die Bewertung ein, ob eine Stadt als Fairtrade-Stadt zertifiziert oder rezertifiziert werden kann.

Beispiel: Darmstädter Echo, Oktober 2022 über die jährliche Sponsoringaktion „Faire Bälle“



Interessierte sind herzlich eingeladen, sich an der Weiterentwicklung der Fairtrade-Stadt Groß-Umstadt zu beteiligen.

Sprechen Sie uns mit Ihren Fragen und Ideen gerne an:

Reiner Michaelis, Sprecher Steuerungsgruppe, reiner.mich@elis-online.de

Natalie Frank, Stadtverwaltung, natalie.frank@gross-umstadt.de

Unterstützung der Kampagne Fairtrade-Stadt



Hiermit bestätige ich, dass unser Verein folgende Aktionen zum Thema Fairer Handel durchgeführt hat oder sich anderweitig an der Kampagne Fairtrade-Towns in der Kommune beteiligt.

Name, Anschrift und Kontaktdaten (E-Mail und Telefon) der Organisation

Ansprechperson

Folgende (regelmäßige) Aktion(en) am ...

Folgende fair gehandelte Produkte werden angeboten ...

Datum, Unterschrift
